

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Sábado 9 de Abril de 1892

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XXI

Núm. 5.774

## CARTA DE ROMA

28 Marzo 1892.

El santo tiempo de Coaresma en Roma da lugar y recuerda lo que sería la antigua Roma de los Papas.

En todas las iglesias sermones y conferencias, oídas por multitud de fieles que, verdaderos hijos de la Iglesia, secundan en este tiempo sus propósitos santos, y cada día, en una de las principales y más antiguas, se exponen á la veneracion sus preciosas y recordativas reliquias.

### EN EL VATICANO

Pronuncia los sermones el muy R. P. Loreto, capuchino, predicador pontificio: á sus científicas conferencias acude siempre Su Santidad, acompañado de su corte, los eminentísimos cardenales y dignidades del palacio papal.

Pendientes de su autorizada palabra están, no solo los principales de la Iglesia, sino el mismo Pontífice. Asembla la grandiosidad de sus discursos, así por su fondo como por la forma.

Después del último sermón del dicho padre Loreto, por la capilla de música del Vaticano se cantó el célebre «Miserere» de Bai-Alegre, obra magistral por todos admirada y que no se había ejecutado desde 1870, y que ha sido reformada por el comendador Mustofá, maestro de la capilla pontificia. La interpretación fué digna de tan admirable composición, y todos tributaron elogios á los artistas, en especial al sabio maestro que sabe sacar efectos maravillosos de estas antiguas y clásicas obras y que secunda los deseos del romano Pontífice en su amor al arte.

Rodeado á S. S. se encontraban los cardenales Rampolla, Ruffo, Moncanni, Della Volpe, Marini, Volpini, Bisleti y otros muchos.

Concluidas las ceremonias que siguieron á esta solemnidad, el Papa dió á los presentes su apostólica bendición y regresó, acompañado de varias dignidades, á sus habitaciones, sin duda alguna á trabajar, pues el satisfactorio estado de salud le permite, con alegría de todos, dedicarse con su proverbial actividad al trabajo, y buena prueba es de ello el nombramiento del alto personal, escritos por todos admirados y esperados, audiencias, estudio de las congregaciones y propagación de la Iglesia. Es para mí una satisfacción inmensa detallar estos actos.

Debido únicamente al celo de nuestro amado Leon XIII se ha logrado representación oficial de la Iglesia en Noruega, nombrándose vicario apostólico á monseñor Jallize, creando obispo por el Sumo Pontífice en el último Consistorio y consagrado hace dos días por el eminentísimo cardenal Melchers, asistido de los eminentísimos señores arzobispos Fausti y Branden.

A esta ceremonia acudieron muchos compatriotas y amigos romanos del nuevo obispo, que ha hecho su carrera en esta capital; entre los asistentes se encontraban el baron Jarlsber, uno de los más poderosos magnates de su país y propagador in-

cansable de nuestra religion. Con tal motivo, y para recompensar sus muchos y valiosos méritos, S. S. le ha nombrado camarero secreto de capa y espada y le ha condecorado con la cruz de San Gregorio Magno.

También se debe al constante trabajo del actual Pontífice la preconización del arzobispo de Mohilow, primado de todas las iglesias católicas de Rusia, el Emmo. señor Cozlovki, el cual era obispo de Luzk, y ha recibido el palio arzobispal en la iglesia católica de la capital de Rusia, y el Ilmo. señor Simor, obispo auxiliar de dicho primado.

Ayer se reunió la sagrada Congregación de Ritos en el Vaticano, bajo la presidencia del Santo Padre, en la sala del trono. Asistieron los cardenales Barrochi, ponente en la causa del venerable Francisco Saverio Bianchi Barnabita; el cardenal Monaco la Valleta, ponente en la causa del venerable Antonio Baddinuci; el cardenal Ledochoski, ponente en la causa del venerable Gerardo Majela, y el cardenal Aloisi-Macella, prefecto de la Congregación de Ritos. Después entraron los cardenales Buffa-Mazella y Da Rugiero, el secretario de la Congregación, los preladados y doctores consultores y los agregados á la misma.

Se leyeron, con la solemnidad de rigor, los tres decretos aprobando los milagros obrados por intercesion de dichos venerables y se examinaron sus virtudes.

El P. General de la Compañía de Jesús y los otros dos postuladores dieron al Santo Padre las mas cordiales gracias por el interés que ha tomado en estas causas, y últimamente el Papa pronunció un brillante y apologetico panegirico de los tres venerables. Defendió y explicó los milagros por ellos alcanzados y encomió sus virtudes. Animó á los presentes para terminar las causas y rogó á Dios le ayude para elevar á dichos venerables al honor de los altares.

Para el cargo de auditor santísimo, que se encontraba vacante por muerte del muy llorado monseñor Bocalli, Su Santidad ha nombrado al Excmo. Sr. Tancredo Fausti, arzobispo de Lelencia y secretario de Breves. Para la vacante que este digno prelado deja ha nombrado al Rvdmo. monseñor Nicolás Marini, camarero secreto participante de Su Santidad.

A la secretaria de la Congregación Consistorial pasa el Ilmo. Obispo Carlos Nocella; monseñor Volpini, secretario de cartas latinas, pasa á la secretaria de Breves á los príncipes, y el canónigo don Vicente Torozzi, á secretario de cartas latinas.

Entre las varias audiencias que Su Santidad ha concedido estos días figura la de los señores arzobispo de Ratisbona y don Reginaldo Toro, obispo de Córdoba (república argentina) que presentó á Su Santidad dos ricas coronas para la patrona de la república. El Santo Padre tuvo la bondad de bendecirlas y enriquecer á la imagen de muchas gracias espirituales.

Con motivo de las próximas fiestas episcopales se han reunido las comisiones encargadas de la preparacion y propagación de la festividad.

Entre las varias limosnas que estas comisiones han recogido recientemente han entregado á S. S. 7.934 pesetas para la iglesia de San Joaquin, que se está construyendo como recuerdo de tal fiesta y que se inaugurará con tal motivo.

La orden carmelitana está de plácemes y satisfacciones. Su virtuoso y sabio general, padre Gerolamo Maria Gotti, ha sido preconizado arzobispo de Petra y nuncio de Su Santidad en el Brasil.

El Santo Padre, que aprecia las virtudes del carmelita y que tantas veces se ha valido de sus talentos y dotes extraordinarios quiere ahora, á la vez que premiar sus servicios, aprovecharse de nuevo de su ayuda, y á esto se debe el haberle elevado á la dignidad episcopal y á la carrera diplomática de la Iglesia.

Le consagraron el cardenal Parrochi, asistido de los obispos señores Aninti y Berluca.

Asistieron un hermano y una hermana del nuevo arzobispo, muchos preladados, los generales de todas las órdenes, procuradores extranjeros, ponentes de las congregaciones de la Inquisición, obispos y regulares, Propaganda de la fé y asuntos orientales, congregaciones á las que asistía continuamente como consultor el general de los carmelitas, á los que ha proporcionado gloria, esplendor y provecho.

Entre los asistentes se encontraba en lugar distinguido el Ilmo señor conde de Trinos, encargado de los asuntos del Brasil cerca de la Santa Sede, que se felicitó como todos los presentes del bien que reportarán á la Iglesia y al Brasil las singulares disposiciones del nuevo nuncio.—X.

## ALCANCE INTERNACIONAL

### TERRIBLE CICLON

Telegrafian de Nueva-York que ha pasado por los Estados del Oeste uno de los tornados mas espantosos conocidos en el país, causando destrozos enormes en la propiedad y numerosas pérdidas de vidas.

Han quedado destruidas ciudades enteras, entre ellas la de Towanda (Kansas), en donde descargó el ciclón en la noche, cuando casi todos los habitantes se hallaban ya entregados al reposo.

No ha quedado en ella ni una casa en pie, y se sabe hasta ahora que hay que lamentar la muerte de 20 personas y que ha herido muchísimas más.

En la ciudad de Augusta ha pasado casi lo mismo; hasta este momento se sabe de personas muertas y gran número de heridos.

En Wellington, Condado de Butler, muertos, heridos y edificios arruinados á docenas.

También ha causado el huracán muchos daños en Niewa y en Chicago, en donde ha habido también muertos, heridos y ruina de casas.

En Nebraska no ha quedado en pie ni un solo poste telegráfico.

También ha sufrido mucho la ciudad de Norfolk.

El ciclón ha recorrido una distancia de

150 millas, devastando todo lo que halló en su camino.

En Kansas City tenía el viento una velocidad de 64 millas por hora, llegando á volcar en San Luis un tren de pasajeros.

Relatar todos los estragos causados por el horrible ciclón sería cosa imposible.

### VISITAS DE ESCUADRAS

Telegrafian de Londres, que durante el verano próximo una escuadra rusa visitará los principales puertos de Inglaterra.

Dícese que dicha escuadra tendrá un número igual de embarcaciones al de la francesa que al mando del almirante Gervais visitó el año pasado á Cronstadt; que hará primero una visita á los puertos franceses yendo despues á Deroport para saludar al duque de Edimburgo que es el almirante que manda aquel apostadero.

Dícese, además, que si la escuadra rusa fondea en las aguas de Osborne, será visitada por la Reina Victoria, lo mismo que lo fueron las escuadras alemana, francesa y austriaca que fueron sucesivamente á visitar la Gran Bretaña.

### EPIDEMIA DE INCENDIOS

Telegrafian de Hamburgo que se declaró uno en unos almacenes de provisiones situados en el muelle del emperador en aquella ciudad.

Hubo un bombero herido y falta el inspector de dicho muelle.

Los daños materiales valen algunos millones de marcos.

Un telegrama de Friburg, en el Granducado de Baden, da cuenta de haber ocurrido una explosion de petróleo que, incendiando la casa en donde tuvo lugar causó la muerte por quemaduras á las ocho personas que formaban la familia que la habitaba.

Otro telegrama de Posen da cuenta de que una mujer y cinco niños á quienes el fuego que se declaró en su casa cortó la retirada, tuvieron que echarse desde una ventana del 4.º piso á la calle en donde los recibían los bomberos sobre mantas extendidas.

A pesar de esta precaucion murieron á consecuencia del terrible salto la madre y una niña, quedando heridas de más ó menos gravedad las otras cuatro criaturas.

### DISTURBIOS EN EL DAHOMEY

Telegrafian de París que la situación del Dahomey aumenta de gravedad; y que el ministro de las Colonias recibió de aquel país el siguiente despacho:

«Hay todavía en las cercanías Kesanou varias partidas de dahomeyanos insurrectos en número de 900. Estos han destruido las poblaciones de Dauko, Abanto, Biko, Kita y otras situadas cerca de Porto Novo.

Las poblaciones del Lower Oueme han buscado refugio en Aguegrie y en las islas de Zunic.

El gobernador francés ha protestado enérgicamente ante el rey de Dahomey, quien parece decidido á tomar al fin medidas defensivas de acuerdo con la administración francesa.»

## LO DE BUENOS-AIRES

Telegrafian de la capital argentina que el ministro del Interior ha ordenado el arresto de cualquiera persona que excite á sedicion ó profiera voces subversivas.

El ministro de la Guerra, por su parte, ha dispuesto que para ayudar á la policia entren en la ciudad algunos escuadrones de caballeria.

Estas medidas han tranquilizado algo al público y amedrentado á los radicales, autores del complot tramado contra el gobierno.

La ciudad permanece por ahora tranquila y queda pagado, además, el cupon del último empréstito interior.

## ¡VAYA UNA SALIDA!

Telegrafian de Roma, que ha causado risa y ansiedad entre los habitantes de la ciudad, el hecho de haber recibido Mr. Premier hijo, dueño de una gran destilería, una carta anónima, diciéndole que los anarquistas volarán su fábrica el día 1.º de Mayo próximo; no porque tengan algo que decir ó hacer en contra suya, sino por la sencilla razon de ser el hombre mas rico de la poblacion y es por derecho natural la primera victima.

## Noticias Varias

Telegrafian de Pittsburg, Pensilvania, que un grupo de capitalistas ingleses, entre los que figuran el príncipe de Gales y Mr. Arturo Wilson, acaban de formar, con un capital de 10.000.000 de pesos fuertes, una compañía, cuyo objeto es abrir una nueva línea tubular para la conduccion de petróleos desde los campos ó criaderos de la Pensilvania occidental á la orilla del mar.

Se emplearán al efecto tuberías de 6 pulgadas de diámetro y bombas del sistema «Duplex».

Habrán seis estaciones destinadas á la instalacion de juegos y de bombas y una línea telegráfica de extremo á extremo de la de canalizacion.

Construida esta, se establecerán ramales desde la Pensilvania occidental al Ohío oriental.

El petróleo, tal como sale de los pozos de las minas, se trasportará en vapores-algibes á Inglaterra en donde será refinado.

Queda ya firmado el-contrato con la compañía de vapores encargada del transporte del aceite mineral.

El «Diario de Badajoz» publica los siguientes curiosos datos:

Hay en España unos 18,480 franceses, 7,755 portugueses, 3,877 italianos, 5,719 ingleses, 4,826 alemanes, 743 marroquíes, 572 argentinos, 572 suizos; 570 belgas, 490 mexicanos, 408 austro-húngaros, 401 suecos y noruegos, 204 norteamericanos, 255 andorranos, 191 uruguayos, 169 rusos, 122 holandeses, 206 del desierto de Sahara, 105 chilenos, 104 venezolanos, 74 brasileños, 52 turcos, 60 chinos, 60 griegos, 48 daneses, 39 indo-ingleses, 37 guatemaltecos, 33 egipcios, 23 colombianos, 19 costarriqueños, 15 ecuatorianos, 13 salvadoreños, 8 dominicanos, 8 ondurreños, 7 africanos sin determinar nacionalidad, 7 americanos sin designar nacion, 6 haitianos, 5 rumanos, 3 bolivianos, 1 indio, 1 nicaraguayo, 1 tunecino y 2 cuya nacionalidad no consta.

Se ha leído en todas las parroquias de la diócesis de Salamanca el decreto episcopal prohibiendo, bajo pecado mortal, la publicacion y lectura del periódico necedalino «La Region», y cualquier otro que redacten en lo sucesivo los Sres. Sánchez Ascencio y Gil Robles, dos apreciables cam-

peones del jesuitismo indomable de Salamanca.

El venerable padre Cámara ha declarado ahora cismáticas las tendencias de la «Religion», ni más ni menos que hizo con la «Tesis», redactado tambien pocos años ha por el señor Ascencio y el catedrático del Derecho político Sr. Gil Robles, excomulgados «in eternum».

Se han exportado en Valdepeñas durante las dos últimas semanas 294 vagones cargados de vino.

Los precios continúan sin alteracion, lo cual prueba que la ruptura del tratado francés no ha matado ni mucho menos nuestro comercio de exportacion de vinos.

Se proyecta un Congreso de Agentes de aduanas en Barcelona, al cual serán invitados todos los de España.

El «Memorial de Artillería» describe el valioso presente que el Sr. Fied Alfred Krupp, actual propietario de la fábrica de Essen, ha hecho al Museo de Artillería de esta córte.

Consiste el regalo en un magnífico modelo de cañon de acero de 30'5 centímetros y 35 calibres de longitud, sistema Krupp, sobre montaje de ésta de giro central.

En Vich se han declarado en huelga 250 albañiles por haberse negado los patronos á rebajar el número de horas de trabajo, como aquéllos pretendían.

También parece que los dueños de una fábrica de hilados, cuyos operarios se declararon en huelga el lunes, han decidido cerrar definitivamente su establecimiento en vista de la actitud en que éstos se han colocado.

El ilustrado teniente coronel de artillería señor D. Isidoro Cabanyes y Oleinellas se encuentra en Cádiz al objeto de montar en el fuerte de Puntales una pila de su invencion destinada á la iluminacion eléctrica de las zonas de mar que hayan de ser batidas por la artillería de las obras de defensa.

En Digby, Nueva Escocia, una jóven ha dado á luz cuatro hijos en cuatro dias. Los niños y la madre se encuentran en perfecto estado de salud.

En Berlín un centimela armado con el nuevo fusil fué insultado por dos obreros que trataron de herirle con cuchillos, y en vista de que no atendieron á sus voces de alto disparó el fusil hiriendo de gravedad con la misma bala á los dos obreros.

En una hacienda cercana á Archidona, ha ocurrido una escena horrible.

Cristóbal Otero Lara acudió en defensa de su padre, que custionaba con un sujeto, y disparando la escopeta contra éste, dió muerte al autor de sus dias.

Al ver á su padre muerto, se suicidó, disparándose el otro cañon de la escopeta.

Con motivo de haberse iniciado en la prensa orensana el proyecto de erigir una estatua á la insigne escritora gallega doña Concepcion Arenal, la interesada, que reside en Vigo, ha escrito una carta, llena de bellísimos pensamientos, oponiéndose al proyecto, y entre ellos el siguiente párrafo:

«Las estatuas deben levantarse al genio, á la santidad ó al heroismo, yo no soy ni un genio, ni una heroína, ni una santa.»

Entre las curiosidades del nuevo censo de los Estados Unidos, hállase la siguiente: Una niña, que tiene ahora tres meses, cuya madre solo cuenta 14 años, su abuela acaba de cumplir 33 y su bisabuela tiene 54 años..

Es verdaderamente portentoso el caso y no puede dudarse de su veracidad, pues así

consta en los datos oficiales del censo. Si esta señora, que ahora tiene 54 años, vive otros 30, puede muy bien conocer á los hijos de sus tataranietos.

La hermosa joven que ha desempeñado en París el papel de reina de las labanderas en las fiestas de «Mi-Careme», ha terminado su reinado llevando al altar de la Virgen los ramos de flores que ha recibido.

Su madre la acompañaba á la iglesia y al salir dijo:

—Se acabaron las bromas; ahora á trabajar, que hay que ganar el tiempo perdido.

Según telegrama recibido de Hong-Kong en el ministerio de Marina, se ha suicidado el comandante del crucero «Reina Cristina», D. Pedro Cazorla, capitán de navio de la Armada.

Nada se sabe acerca de los móviles que que hayan impulsado al suicida á tomar tan extrema resolusion.

Esta noticia ha causado gran impresion entre los marinos que apreciaban en mucho á su desgraciado compañero señor Cazorla.

El finado tendría unos cincuenta años de edad y era natural de Cartagena.

En el hospital militar de Valladolid se ha verificado el reconocimiento por el cabo de la Guardia civil Narciso Riol, de uno de los presos últimamente detenidos como autor del disparo de arma de fuego que le produjo la herida en la lucha con los bandidos el día 19 de Marzo último.

El valiente Riol, sin ninguna clase de vacilaciones y dudas señaló con precision y sacó hasta seis veces al mismo sujeto en rueda distinta con diferentes presos y relatando con minuciosidad los detalles más insignificantes del hecho y participacion que en ellos tomó el referido sujeto.

Sigue Riol mejorando, aunque lentamente de la herida.

El 16 de Marzo llegó á San Francisco de California en la goleta Larawa, procedente de las islas del Mar del Sud. el rey Tombrano, monarca de Butaritari, una de las islas Gilbert.

El objeto de S. M. butaritarese, que es una majestad de más de seis piés de estatura y de 260 libras de peso, no ha sido otro que el de satisfacer su curiosidad de ver á los hombres blancos de aquel pais. Va acompañado del jefe Autiba y de otro súbdito suyo que el llama «Jack el piloto.»

El famoso Jack el destripador desembarcó el día 2 del actual, en Melbourne. Los muelles estaban completamente llenos de gente ansiosa de tomarse la justicia por propia mano, hasta el punto que la policia hubo de ocultar á Jack. Se ha mostrado tranquilo é indiferente ante el tribunal y se ha negado en absoluto á hablar con el abogado defensor. Se le ha prohibido el uso de los lentes en prevision de que pudiera suicidarse con los cristales.

El presidente del sindicato y el agente general de la Sociedad de autores, compositores y editores de música de Francia, se han presentado al ministro de Negocios extranjeros M. Ribot, haciéndole presente la difícil situacion creada á sus presentados en España por el nuevo régimen económico, significándole á la vez el deseo de ver renovadas las relaciones entre las dos naciones amigas.

Unos pescadores que estuvieron refugiados con sus lanchas en uno de los puertos de Poniente durante el último temporal, al regresar á Cádiz han referido que un perro

de Terranova salvó á una niña de ocho años de edad, que iba en un barco que naufragó, sacándola á tierra, donde la recogieron unos carabineros, prodigándole todos los auxilios necesarios.

Dicen que admiraba el ver al perro al lado de la niña, sin querer apartarse de ella.

Una mujer de Pueblo Nuevo del Mar (Valencia) dió á luz hace tiempo una niña. No obstante, la madre no se encontraba bien y sufría continuas molestias y un mal-estar general, hasta que á los diez y seis dias de su alumbramiento dió nuevamente á luz otra niña.

Tanto la madre como las recién nacidas se encuentran bien de salud.

## Gacetilla

Imposible parece que quien como el concejal Sr. Seguí se mostró tan espléndido con los fondos municipales en la cuestion de consumos y queria regalar al arrendatario del mismo todo el valor del aumento del cupo sin discusion ni apelacion, venga ahora á presentársenos tan defensor de los intereses comunes y tan partidario de las economías, hasta el punto de presentar un presupuesto en muchos puntos absurdo, que no han podido aceptar sus compañeros.

Esto se llama querer presentarse como redentor y salvador de los intereses populares, y verdaderamente... no parece que sea el Sr. Seguí el más indicado.

A no ser por aquello de: *el diablo, harto de comer carne*, etc.

Celebramos el arrepentimiento.

Pero lo que no puede ménos de extrañarnos ha sido la partida de 4 000 pesetas para el pago de débitos de albañilería, carpintería, cerrajería, etc.; porque de esta consignacion creada por el Sr. Seguí, no puede entenderse sino es para pagar cantidades que no estaban consignadas en presupuestos, y en tal caso no pueden considerarse como gastos legales ni debe ser de los fondos públicos de donde deben pagarse, si no del bolsillo particular de los concejales que los acordaron, puesto que de ellos es la responsabilidad y nadie más que ellos deben cargar con la pena, ya que suya es la culpa.

Esta noche termina el Jubileo circular de Cuarenta-Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanas del Sagrado Corazon de Jesús, quedando suspendido dicho Jubileo hasta el día de Pascua de Resurreccion en que dará principio en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Desde anteayer se encuentra en esta ciudad nuestro querido amigo D. José de Olivés Magarola, que saldrá mañana para Palma con objeto de asistir á las sesiones de la Diputacion.

En la subasta verificada esta mañana para el arriendo del Teatro Principal para durante el año económico de 1892-93, se han presentado las siguientes proposiciones: una suscrita por D. José Sintés Saura por la cantidad de 3 001 pesetas, otra por don Juan Salor Barber por la cantidad de 3.011 y otra por dicho Sr. Sintés por la cantidad de 3.501, habiendo sido adjudicada á este último como mejor postor.

Además de las causas, de que oportunamente dimos cuenta, se han de ver en juicio oral y público, los días 25 y 26 de los corrientes, las instruidas contra Juan Canovas y otros, sobre lesiones á D. Lorenzo Villalonga y Pons, de Alayor; y Juan Fementas y Juan, sobre amenazas á un agente de la autoridad.



COTIZACIONES

Table with exchange rates for various locations like Barcelona, Interior, Exterior, Amortizable, and Billetes Hip. de Cuba.

Empeños del Casino Mercantil

Table with exchange rates for Madrid, Interior, Exterior, Amortizable, and various international locations like Paris, London, and Havana.

Movimiento del Puerto

Despachados el 9: Para Torreveja barca 'Baquío' capitán D. Celedonio Santos con 12 trips. y lastre. Para Barcelona vapor 'Puerto-Mahon' Cap. D. Francisco Cardona con 22 tripulantes efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de 1.ª clase n.º 2 de Mahon. 3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 19 Abril de 1892. Ha de constar de 32 mil billetes al precio de 50 pesetas el billete, divididos en decimos á 5 pesetas distribuyéndose 1.682.000 pesetas de la manera siguiente:

Table showing lottery ticket values: 1 de 140.000, 1 de 80.000, 1 de 60.000, 1 de 20.000, 24 de 3000, 1172 de 500.

99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 140 mil pesetas 49.500. 99 aprox. de 800 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 80.000 pesetas 49.500.

2 id. de 1.000 para el premio tercero 2.000

1602 1 168.000

Mahon 10 de Abril de 1892.-El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Subasta voluntaria

El domingo 10 del corriente á las 10 de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la de una casa situada en la calle de San Lorenzo de esta ciudad núm. 26, con sujecion á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Subasta voluntaria

El día 12 del corriente á las 11 de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la de las casas núms. 21 y 23 de la calle Nueva de esta ciudad, con sujecion á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Subasta

El día 18 del actual á las 10 de su mañana se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, las fincas siguientes:

1.º Una estancia denominada Santa Margarita situada en la Alquería Quemada en este término junto al camino de Llu-mesanas, dividida en cinco grupos de cabida total de diez cuarteras y tres almudes sembradio, tiene dos casas, cuatro boyeras, pajar, era, tres cisternas, noria, alberca y un huerto regadio de una cuartera en donde hay parral, árboles frutales y cepas.

2.º Una casa situada en esta Ciudad calle de Hannover núm 7. Y 3.º Otra casa situada en la Calle de la infanta de esta Ciudad núm. 23. El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la subasta, advirtiendole que la venta de cada una de las fincas se verificará por separado.

En venta

Lo están las dos casas siguientes: la una situada en la calle de los Frailes de esta ciudad n.º 10; y la otra en la calle de San Jaime núms. 25 y 27 de esta propia ciudad. Informará el Notario D. Pedro Orfila y Pons.

SE LIQUIDAN

todos los géneros de mercería, paquetería, botones, hilos, sedas en carretes y madejas etc. etc. con gran rebaja de precios en la

Droguería Mahonesa de VALLS y PONS 8 NUEVA 8. MAHON

LA VID DE MANUEL BELTRAN 29 NUEVA 29

En dicho establecimiento todos los viénes de cuaresma se encontrarán preparadas y condimentadas anchoas, esprofeso como entremés para las comidas. Escusado es decir que tambien se encontrarán infinidad de pescados en conserva.

ENCUADERNACIONES

En la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39 se hace toda clase de encuadernaciones á precios económicos.

Para vender

Lo están tres cercados cosa de unas cinco cuarteras sembradio situados en terreno de Rafal Ruby del término de Alayor lindante con la carretera general. Informarán en la Notaría de D. Pedro Orfila, San Jorge n.º 23.

Para vender

Lo está la casa sin número de la calle de Aleman del pueblo de S. Luis. Para informes calle de S Esteban número 4 en dicho pueblo.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

REMOLACHA BERMEJA (BETARRAVEC)

A todos los dueños de ganados encarecemos la siembra de la remolacha, por ser una excelente y nutritivo alimento para el ganado de toda clase.

Es el gran recurso durante el tiempo que escasean los pastos para alimentar convenientemente el ganado y preservarle de que llegue á un estado crítico y débil que hace con frecuencia experimenten los colonos y propietarios perjuicios de consideracion en sus intereses.

Llegada, pues, la siembra de tan recomendable semilla, ofrecemos á todos los agricultores una clase de Remolacha bermeja del todo superior, con cuyo cultivo aseguramos se obtendrán pingües resultados, proporcionando á los ganados un alimento bueno y nutritivo y esencialmente indicado para engordarlos y sostenerlos durante la temporada crítica de invierno.

Véndese á precios reducidos, clase garantida, en la

DROGUERIA MAHONESA DE VALLS Y PONS 8 NUEVA 8. MAHON



LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA



Para las próximas fiestas de semana Santa se está preparando una gran variedad de CAMELOS

aromatizados con las más finas esencias de rosa, menta, vainilla, platano, fresa, café, limon etc. etc., adornados con finas y elegantes flores artificiales: podran convencerse de ello todas las personas que tengan gusto de visitar la CONFITERIA LA PALMA.

13 HANNOVER 13



EL ARCA DE NOÉ

En dicho establecimiento se ha recibido atun en escabeche por kilos y libras y una infinidad de latas de salmon, langosta, bonito en aceite, atun en escabeche en aceite, y tomate.

2 HANNÓVER 2



D.ª MARIA RIPOLL

Profesora en partos, ha trasladado su domicilio á la calle de Gracia n.º 11, en donde desde el día de hoy recibirá los avisos de las personas que necesiten de sus servicios.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.